

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

jenis yang dilakukan dalam penelitian ini adalah penelitian hukum empiris (*sosiologis*) berupa penelitian lapangan (*field research*) yaitu penelitian hukum yang memperoleh datanya dari data primer atau data yang diperoleh langsung dari masyarakat.³¹ . dengan kata lain penulis mengumpulkan data melalui penelitian yang dilakukan dengan cara langsung ke lapangan.

B. Lokasi Penelitian

Adapun lokasi penelitian penulis, yaitu di Desa Tamban Kecil Kecamatan Tamban Kabupaten Barito Kuala Provinsi Kalimantan Selatan.

C. Data dan Sumber Data

1 . Data Primer

yaitu data utama yang akan diolah dalam penelitian ini ialah pengetahuan tentang wali adhal yang berulang/ mengenai kasus wali adal yang berulang.

2. Sumber Data

Sumber data dalam hal ini ialah informan. Informan yang dimaksud adalah wali perempuan yang Adhal, anak perempuan yang walinya adhal, serta ibu anak perempuan yang walinya adhal.

D. Teknik Pengumpulan Data

Pengumpulan data di lapangan dilakukan dengan menggunakan teknik sebagai berikut:

³¹ Yulianto Achmad Mukti Fajar Nur Dewata, *Dualisme Penelitian Hukum Normatif Dan Emperis* (Yogyakarta: Pustaka Belajar, 2010), Hlm. 154.

teknik pengumpulan data lapangan dilakukan dengan menggunakan teknik wawancara, yaitu salah satu instrument yang digunakan untuk menggali data secara lisan.³² wawancara yang dimaksud adalah tanya jawab antara peneliti dengan informan dalam hal terkait masalah yang ingin diteliti.

E. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

1. Pengolahan Data

Pengolahan data dilakukan dengan langkah sebagai berikut:

a. Editing data

yaitu melakukan pengecekan atau seleksi terhadap data yang terkumpul untuk mengetahui apakah sudah sesuai dengan permasalahan yang diteliti.

b. Deskripsi

yaitu menggambarkan hasil penelitian dengan bahasa yang sesuai.

2. Analisis Data

analisis data adalah suatu kegiatan yang dilakukan untuk mengubah data dari hasil penelitian menjadi sebuah informasi baru yang dapat digunakan dalam membuat kesimpulan.³³ selain itu memilih mana yang penting untuk membuat kesimpulan sehingga mudah dipahami oleh diri sendiri maupun orang lain. serta merupakan usaha untuk memberikan interpretasi terhadap data yang tersusun. analisis data ini dilakukan dengan metode kualitatif artinya penyusun melakukan analisis berdasarkan landasan teori bab II.

F. Tahapan Penelitian

Untuk mencapai tujuan yang diharapkan dalam penelitian ini, maka peneliti menggunakan tahapan-tahapan sebagai berikut:

³² V. Wiratna Sujarweni, *Metode Penelitian Lengkap Dan Mudah Dipahami* (Yogyakarta: Pt.Pustaka Baru, t.t), Hlm. 71

³³ *Ibid*, Hlm. 33.

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis mempelajari permasalahan yang ingin diteliti tahap pertama penelitian pada tanggal 10 Oktober 2019, tahap kedua pada tanggal 10 Desember 2019, adapun judul penulis diterima pada tanggal 09 Juni 2019, selanjutnya dituangkan dalam bentuk proposal yang kemudian dikonsultasikan dengan dosen penasehat dan meminta persetujuannya untuk dimasukkan pada biro skripsi fakultas syariah agar dapat disidangkan, dan penulis sidang seminar proposal pada tanggal 29 Juli 2019.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis mengumpulkan data dengan cara wawancara langsung kepada responden dan informan, pertama pada tanggal 15 Maret 2019 dan yang kedua pada tanggal 07 Agustus 2019, sehingga diperoleh data yang diperlukan.

3. Tahap Pengolahan dan Analisis Data

Pada tahap ini penulis mengolah secara intensif data yang diperoleh berdasarkan teknik editing dan interpretasi yang dituangkan dalam laporan hasil penelitian. Selanjutnya data tersebut dianalisis secara kualitatif.

4. Tahap Penyempurnaan

Pada tahap ini penulis menyusun hasil yang telah diperoleh sesuai dengan sistematika penulisannya. Untuk kesempurnaannya, maka dikonsultasikan secara intensif kepada Dosen Pembimbing sampai dianggap baik dan layak dijadikan sebuah karya tulis ilmiah dalam bentuk skripsi yang siap diujukan.